
В СФУ обсудили систему научной аттестации

2 апреля 2015 года в СФУ прошло совещание по теме «Реализация системы государственной
научной аттестации: состояние, проблемы и тенденции развития». В мероприятии приняли участие
проректоры по профильным направлениям деятельности, заведующие аспирантурами и
докторантурами вузов Красноярска, Омска, Иркутска, Новосибирска, Кемерово, Томска.

В ходе совещания обсуждались состояние и результативность системы государственной аттестации
научных кадров высшей квалификации и место диссертационных советов в этом процессе, факторы,
обеспечивающие повышение качества работы диссертационных советов, а также была презентована
единая государственная информационная система мониторинга процессов аттестации научных и
научно-педагогических кадров высшей квалификации.

Основной доклад представила директор департамента аттестации научных и научно-педагогических
работников Министерства образования и науки РФ Инесса Шишканова.

Подавляющее количество вопросов было связано с созданием
диссертационных советов при научных организациях. По словам Инессы
Шишкановой, создавать диссертационные советы можно только там, где
ведется реальная научная деятельность. «Этот принцип должен стоять
во главе угла. И организация, заявляя о создании диссертационного
совета, должна быть максимально готова к его работе как
организационно, так и финансово. Диссовет не может быть неким обязательным
элементов университета или академического института: мол, мы сейчас открываем
совет, а потом когда-нибудь у нас сформируется научная школа, научный потенциал.
Только от обратного — ведется мощное научное исследование, широкие
взаимодействия с организациями внутри страны, за рубежом, есть признание и
научные достижения — и вот она — очевидная необходимость создания там
диссертационного совета», — подчеркнула Иннеса Алексеевна.

«На протяжении последних трёх лет Министерство образования и
науки оптимизирует сеть диссертационных советов страны. Это
непростой, но необходимый процесс. И мы как ведущий университет
заинтересованы в том, чтобы из первых рук получать информацию о
том, каким требованиям должен соответствовать диссовет, какую
работу необходимо провести, чтобы он был открыт, — рассказал
проректор по учебной работе СФУ Максим Румянцев. — В декабре прошлого года мы
инициировали проведение семинара на базе СФУ и Минобрнауки нас поддержал.
Прошедшая встреча вызвала интерес не только у красноярского научного сообщества.
В совещании приняли участие представители практически всех научных организаций,
которые входят в Сибирское отделение Российской академии наук».
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